



organización de acogida: Kindergarten St.Barbara en Kappel
reporte de: Matías Pesantez
octubre 2025

Durante el mes de octubre inicié oficialmente mi voluntariado en Alemania, pasando por las primeras semanas de adaptación, formación y actividades tanto con la familia anfitriona como con la institución educativa donde colaboro. A continuación presento el resumen de mis actividades y experiencias desde mi llegada hasta el 31 de octubre.

El 2 de octubre inicié mi viaje desde la ciudad de Cuenca hacia Guayaquil, desde donde tomé los vuelos internacionales con destino a Panamá, posteriormente a Ámsterdam y finalmente a Basilea. El 3 de octubre, aproximadamente a las 18h00 hora local, llegué a Freiburg, donde me recibió la familia anfitriona. Ese primer día procedí a instalarme, compartir la cena con la familia, conversar brevemente, organizar mis pertenencias y descansar tras el largo trayecto.

El 4 de octubre visité, junto a la familia anfitriona, la casa de los hijos de la familia Paulus y posteriormente acudimos a la oficina de BeSo para una primera toma de contacto institucional. El 5 de octubre realizamos una salida al lago Titisee, lo cual contribuyó de manera importante a mi proceso de adaptación al entorno y a la región.

El 6 de octubre inicié formalmente mis estudios de alemán en la Sprachschule, además de realizar la apertura de mi cuenta bancaria en Volksbank, trámite necesario para el desarrollo adecuado del voluntariado. Durante esa semana continué con las clases en la escuela de idiomas y la realización de documentos y trámites administrativos. El fin de semana del 11 y 12 de octubre compartí con la familia Paulus una caminata que permitió fortalecer la integración con ellos.

El 13 de octubre comencé oficialmente mis actividades en el Kindergarten asignado. Durante este primer día se realizaron las presentaciones correspondientes y recibí orientación detallada sobre las costumbres, la organización interna y las responsabilidades dentro del centro. Desde el inicio pude notar que todo el personal del Kindergarten es sumamente amable y dispuesto a ayudar, algo que facilitó considerablemente mi integración. Además,uento con dos compañeras de trabajo que hablan español, lo cual ha sido un apoyo adicional; sin embargo, realicé siempre el esfuerzo de comunicarme en alemán para fortalecer mi aprendizaje. Este proceso se ve enriquecido por la interacción cotidiana con los niños, quienes, debido a su forma simple y directa de comunicarse, me ayudan mucho a comprender mejor el idioma y a ganar confianza al hablarlo. Esta primera semana representó un reto importante, pero al mismo tiempo un aprendizaje esencial sobre el funcionamiento general del Kindergarten. Durante la semana comprendida entre el 13 y el 20 de octubre, además de mis actividades regulares, dediqué tiempo a recorrer diferentes zonas de Freiburg buscando buenos precios para adquirir artículos necesarios y también opciones accesibles de gimnasio; esta búsqueda no solo me permitió encontrar finalmente una opción adecuada, sino que también fue de gran ayuda para familiarizarme con la ciudad y entender mejor su dinámica cotidiana. El 15 de octubre tuve mi primera clase de alemán en la oficina de BeSo, con una duración de una hora, la cual continúa realizándose regularmente todos los miércoles en el mismo horario.



BeSo - Begegnung und
Solidarität e.V.



weltwärts

El 17 de octubre no asistí al trabajo debido a un cuadro de gripe. Durante el fin de semana me mantuve en casa para recuperarme, aunque el 19 de octubre pude realizar una caminata ligera en Kappel. La semana del 20 al 24 de octubre transcurrió con normalidad en cuanto a mis actividades tanto en la escuela de idiomas como en el Kindergarten, e inicié también mi rutina de entrenamiento en el gimnasio.

El 25 de octubre, viernes, permanecí en casa durante la tarde. Durante el fin de semana, el 26 y 27 de octubre, realicé una salida a Himmelreich junto a la familia Paulus. El sábado 26, además, me encontré con el hijo del rector de mi institución en Ecuador, quien actualmente reside en Alemania realizando una maestría. Juntos jugamos básquet en el centro de Freiburg y posteriormente compartimos una cena en un restaurante asiático, actividad que representó un espacio agradable tanto de convivencia como de intercambio cultural.

Durante la última semana del mes mis actividades laborales y académicas se desarrollaron con normalidad. De forma ocasional, a lo largo de esta semana y también del mes, acudí al Haupbahnhof a comprar Kebab Box durante mis traslados diarios. Finalmente, el 31 de octubre, viernes, realicé un recorrido por la ciudad durante la tarde y en la noche participé en una salida con amigas del curso de idiomas, con quienes celebré Halloween de manera amena y respetuosa.

En conclusión, el mes de octubre representó un período de adaptación, aprendizaje y fortalecimiento progresivo en mi integración tanto al entorno laboral como al social y familiar. Pude desarrollar mis primeras experiencias en el Kindergarten, avanzar en el aprendizaje del idioma, familiarizarme con las dinámicas locales y establecer vínculos positivos con diversas personas. Agradezco el acompañamiento de BeSo y de mi familia anfitriona durante este proceso inicial, y me mantengo comprometido con el desarrollo responsable y significativo de mi voluntariado en los meses venideros.